
Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2019-2020 
Séance ordinaire du mardi 29 septembre 2020 à 19 h 00 par réunion Teams en raison de la pandémie de Covid-19 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Marie-Hélène Aubert, Claudia Bernard, Manon Boisvert, Anne Bourassa (substitut), Marie-Ève Charbonneau, 
Jimmy Deraps, Stéphanie Evans (substitut), Annie Lajoie, Anne Lebrun, Maude Lemay, Jacinthe Lemelin-Rabeau 
(substitut/observatrice), Sonia McKibbin (substitut), Jean-François Meilleur, Émilie Muloin, Anne Richard-Boucher, 
Josianne St-Jean, Anny Tétreault (substitut), Magali Touchette, Kathleen Vallières, Christine Fournier (directrice), 
Johanne Rousseau (observatrice) 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Madame Christine Fournier ouvre la séance à 19 h 00 après avoir constaté qu’il y a quorum. 
 

2. Nomination au secrétariat 
 

Josianne St-Jean sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui. 
 

3. Nomination à la présidence 
 

Anne Lebrun est nommée présidente du conseil d’établissement pour un mandat d’une année. 
 

4. Questions du public (10 min) 
 

Aucun public présent, mais M. Meilleur pose deux questions. Il demande où en est rendue la demande de réfection du 
muret de pierre près de la rue Saint-Charles à la limite du terrain du pavillon Hertel.  Deuxièmement, il demande s’il 
est possible d’enregistrer les procès-verbaux en docx, car sinon il est compliqué d’y avoir accès. Mme Fournier précise 
qu’elle va s’informer au sujet du muret, car elle n’a jamais eu d’information à ce sujet. Pour les documents et procès-
verbaux, Mme Rousseau propose de les déposer directement dans le fichier Teams du CÉ afin d’éviter les 
complications. 

5. Adoption de l’ordre du jour 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Nomination à la présidence Nomination 
4. Questions du public (10 min) Information 
5. Adoption de l’ordre du jour du 29 septembre 2020 Adoption 
6. Adoption du procès-verbal du 8 juin 2020 Adoption 
7. Suivis au procès-verbal du 8 juin 2020 Information 
8. Correspondance (déclaration d’intérêts complétée à retourner) Information 
9. Mot de la direction  Information 
 9.1 Paliers ministériels (vert-jaune-orangé-rouge) 
 9.2 Sports découvertes / activités parascolaires 
 9.3 Vie de l’école 
10. Travaux du conseil : 

10.1. Calendrier des rencontres 2020-2021 Adoption 
10.2. Règles de régie interne 2020-2021 Adoption 
10.3. Mandat des campagnes de financement 2020-2021 / Entraide Information                                                                 



 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par Claudia Bernard et appuyée par Marie-Hélène Aubert avec 
l’ajout au point 10.3 de la campagne de financement Leucan.     
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 01 
 

6. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 8 juin 2020 est proposée par Marie-Hélène Aubert et appuyée par Jimmy Deraps avec 
une modification des personnes présentes.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 02 

 

7. Suivis au procès-verbal 
 
Suivi au procès-verbal du 5 février 2020 
7.1.4 Projet débarcadère 
     Le projet est toujours en évolution. Nous attendons les suivis du CSSP et de la ville de Mont-St-Hilaire. 
 
Suivi au procès-verbal du 8 juin 2020 
7.1.4 Rapport annuel du CÉ 2019-2020 
         Le rapport annuel doit être déposé au 30 novembre 2020. 
 
8.4 Assemblée générale des parents de septembre 2020 

Il y a eu une augmentation de la participation des parents, 36 parents étaient présents à la réunion Teams. La 
formule en ligne va être envisagée pour les prochaines années. M. Meilleur propose de poursuivre le contact avec 
les parents au sujet de l'assemblée générale. Un membre précise qu’il y aura un suivi dans l’Info-Fil. Une question 
est soulevée concernant l’utilisation des contributions volontaires pour l’année 2019-2020 suite à la Covid. Mme 
Fournier précise qu’elle fera un suivi au prochain CÉ à ce sujet. 

 

8. Correspondance 
 

Les déclarations d’intérêts complétées par les nouveaux membres du CÉ sont remises à la direction. 
 

9. Mots de la direction 
 
9.1 Paliers ministériels (vert-jaune-orangé-rouge) 

 
On suit les paliers du gouvernement nous sommes présentement en zone rouge. Une restructuration des groupes 
du service de garde doit être faite pour respecter les recommandations en zone rouge. La direction et Mme Annie 
travaillent très fort pour ce réaménagement.  

 
 

11. Mots 
             11.1. De la déléguée au comité de parents                                                         Information 

      11.2. Des enseignants Information  
      11.3. Du service de garde  Information  

12. Bons coups! 
 
Levée de l’assemblée 



9.2 Sports découvertes / activités parascolaires 
 

M. Jimmy : Adaptation des activités au gymnase et aux alentours de l’école. Dans la situation actuelle, il est 
difficile de déterminer à l’avance les activités. Certaines réservations sont déjà faites comme le patin et le curling. 
Les activités se dérouleront un groupe à la fois.  Le montant à facturer aux parents n'est pas encore déterminé, 
car certaines activités pourraient s’ajouter en cours d’année si la situation Covid le permet. Tout va déprendre 
des décisions de la santé publique.   
 
Il est proposé par Marie-Hélène Aubert et secondé par Anne Lebrun que les montants facturés aux parents pour 
le Sports découvertes soient autorisés sans passer par le CÉ. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 03 

 
9.3 Vie à l’école  
 

Mme Fournier informe les membres de toutes les mesures qui ont été mises en places pour s’assurer de la sécurité 
du personnel et des élèves. 

 

10. Travaux du conseil 
 

10.1 Calendrier des rencontres 2020-2021 
 
Voici les dates des prochaines rencontres du CÉ: 
03-11-2020 *** 08-12-2020 *** 12-01-2021 *** 16-02-2021 *** 16-03-2021***13-04-2021 *** 11-05-2021 
*** 08-06-2021 
 
Il est proposé par x et appuyé par x d’adopter le calendrier des rencontres 2020-2021. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 04 

 
 

10.2 Règles de régie interne 2020-2021 
 
Suite à la lecture des règles de régie interne, plusieurs personnes ont noté des problèmes au niveau des termes 
utilisés (coquilles).  M. Meilleur se propose pour faire la révision linguistique du document de régie interne. 
 
Il est proposé par Marie-Hélène Aubert et appuyé par Claudia Bernard d’adopter les règles de régie interne pour 
l’année scolaire 2020-2021. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 05 

 
 

10.3 Mandat des campagnes de financement 2020-2021 / Entraide  
 
Mme Fournier demande l’opinion des parents sur la pertinence d’une campagne de financement. Mme Marie-
Hélène propose de favoriser une campagne de financement en lien avec les valeurs sportives promues à notre 
école. Elle informe aussi le CÉ sur la possibilité de participer à la collecte de fonds au profit de Leucan en ce 
temps d’Halloween. Celle-ci se fera de façon virtuelle cette année.  
 
Il est proposé par Marie-Hélène Aubert et appuyé par Maude Lemay de participer à la collecte de fonds Leucan. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 06 
 
 



M. Jimmy propose la tenue d’une course virtuelle comme campagne de financement pour aller chercher le 
manque à gagner dans le budget de Sports découvertes. 
 
Il est proposé par Marie-Hélène Aubert et appuyé par Claudia Bernard que l’école organise une course virtuelle. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 07 
 
On propose l’idée d’une campagne de financement pour soutenir les familles dans le besoin de notre milieu. 
Cependant, une nouvelle mesure vient d’être allouée à l’école pour fournir une aide alimentaire aux enfants.  La 
collecte de fonds pourrait servir à gonfler ce budget. Un retour sur le sujet sera fait au prochain CÉ. 
 

11. Mots  
 
11.1 De la déléguée au comité de parents 

 
La première rencontre du comité de parents n’a pas encore eu lieu.  Mme Anne et Mme Maude pourront toutes 
deux y assister de façon virtuelle.  Aucune information n’a été transmise sur la formation obligatoire pour les 
membres du CÉ. 

 
11.2 Des enseignants 

 
Les enseignants apprécient le support de la direction apporté aux membres du personnel et aux élèves. 
 

11.3 De la responsable du service de garde 
 

Annie nous informe d’un roulement de personnel au service de garde et sur le fonctionnement des bulles classe. 
Il y a un manque de personnel majeur au service de garde présentement ce qui ne rend pas toujours les choses 
faciles.  Les journées pédagogiques extérieures sont toutes annulées pour l’instant. Les éducateurs/éducatrices 
travaillent fort à la désinfection des locaux après leur utilisation. L'accueil du service de garde à partir de 15h10 
s’est grandement amélioré depuis qu’elle se fait à l’extérieur dans la cour d’école. 

 

12. Les bons coups! 
 

- Bravo pour la mise en place et l’amélioration au service de garde. 
- Bravo à Mme Guylaine Soucy responsable de notre Coop Le goût-heure. Elle a mis beaucoup d’efforts pour 

s’adapter à la situation et continuer d’offrir ce service. 
- Mme Fournier félicite Mme Lebrun pour son bon travail. 
 

Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 21h17 par x.  
À l’unanimité. 
 
 
Josianne St-Jean, secrétaire 
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